

BAB IV

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Umum Majelis Taklim Raudatussalam

Majelis Taklim Raudatussalam ialah sebuah majelis yang terletak disebuah desa yang bertempat di Tambak Sirang Baru Kec Gambut Kab Banjar. Majelis Taklim ini dilaksanakan 2x dalam seminggu yaitu pada hari selasa dan malam sabtu. Hari selasa dikhususkan untuk jama'ah Perempuan dilaksanakan pada jam 10.00 wita - selesai, sedangkan malam sabtu dikhususkan untuk jama'ah laki-laki dilaksanakan setelah sholat isya. Adapun pelaksanaan majelis taklim ini dirumah Gr H. Zainal Hakim selaku khodimul majelis Taklim Raudatussalam.

Adapun amaliyah yang dibaca sebelum pembacaan kitab ialah membaca surah yasin dan sholawat manshubiyah. Majelis Taklim Raudatussalam ialah salah satu Majelis Taklim yang mana sudah lama didirikan yaitu sekitaran tahun 1990 an, yang mana saat itu masih dipimpin oleh orang tua khodimul majelis yaitu Gr. H. Ahmad Marzuki, setelah beliau wafat kegiatan majelis Taklim dilanjutkan oleh Anak beliau yaitu Gr H. Zainal Hakim.

Adapun nama majelis Talim “ Raudatussalam “ diambil dari Bahasa Arab yang memiliki arti yaitu 'Tempat keselamatan' Adapun mengapa dinamakan Majelis Taklim Raudatussala, sesuai dengan artinya yaitu “ Tempat Keselamatan” yang mana semoga dengan berhadirnya di Majelis Taklim Allah berikan keselamatan kepada para jama'ah baik di dunia dan akhirat.

B. Penyajian Data

Untuk mengetahui tentang peran majelis taklim raudatussalam pada jama'ah di desa Tambak Sirang Baru Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar serta faktor pendukung dan penghambat, peneliti telah melakukan penelitian lapangan untuk mengumpulkan langsung data-data yang diperlukan. Berbagai teknik pengumpulan data yang digunakan, antara lain observasi, observasi, dan dokumentasi.

1. Peran Majelis Taklim Raudatussalam Dalam Pembinaan Keagamaan Pada Jama'ah

a. Peran Majelis Taklim Sebagai Pengembangan Ilmu Pengetahuan

Menuntut ilmu adalah suatu kewajiban bagi setiap muslim laki-laki ataupun Perempuan terlebih dalam menuntut ilmu agama adalah suatu kewajiban bagi setiap muslim. Maka dari itu majelis taklim adalah suatu lembaga pendidikan non formal yang mana bisa diikuti oleh semua jenjang usia baik remaja, dewasa bahkan lansia. Karena dengan berhadirnya kita dimajelis taklim tentunya dapat menambah pengetahuan kita pada ilmu agama dan dapat kita praktekan dalam kehidupan sehari-hari.

Adapun hasil observasi peneliti bersama jama'ah Perempuan tentang peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan sebagai berikut:

Ibu Khairunnisa: "Dengan mengikuti majelis taklim ini raudatussalam ini dapat menambah pengetahuan saya tentang agama Islam"⁶⁵

⁶⁵ Wawancara dengan Ibu Khairunnisa, Rabu 10 April 2024, Pukul 17.00 WITA.

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah pengetahuan dan meningkatnya ibadah beliau dalam kehidupan sehari-hari yaitu dalam segi beribadah dan selalu mengikuti keagamaan lainnya untuk meningkatkan pengetahuan tentang agama Islam.

Ibu Rahmi Barkiah: "Hadirnya majelis taklim tentunya dapat menambah wawasan bagi kami yang mengikuti majelis taklim"⁶⁶

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan ialah setelah mengikuti majelis ta'lim ini dapat menambah wawasan beliau khususnya bagi beliau dan jama'ah yang lainnya. Seperti mendapatkan ilmu sehingga beliau praktekkan dalam keseharian.

Ibu Hasanah: "Adanya majelis taklim tentunya dapat menambah pengetahuan ilmu agama sehingga dapat dipraktekkan dalam keseharian"⁶⁷

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah pengetahuan beliau tentang ilmu agama.

Ibu Walimah: ".Setelah mengikuti majelis taklim raudatussalam dapat menambah wawasan saya tentang ilmu agama"⁶⁸

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini

⁶⁶ Wawancara dengan Ibu Rahmi Barkiah, Jum'at 12 April 2024, pukul 16.00 WITA.

⁶⁷ Wawancara dengan Ibu Hasanah, Sabtu 20 April 2024, Pukul 10.00 WITA

⁶⁸ Wawancara dengan Ibu Halimah, Senin 22 April 2024, Pukul 16.00 WITA

dapat menambah pengetahuan beliau tentang agama Islam dan dapat beliau praktekkan dalam kehidupan sehari-hari.

Ibu Hj. Murniah.”Dengan mengikuti majelis taklim ini dapat menambah wawasan tentang ilmu agama ”⁶⁹

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah wawasan beliau tentang agama dan dapat dipraktekkan dalam kehidupan sehari-hari seperti sholat, rajin mengikuti kegiatan keagamaan.

Ibu Mursidah.”Setelah berhadir di majelis taklim ini saya mengetahui sifat wajib bagi Allah ”⁷⁰

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah pengetahuan beliau pada ilmu tauhid.

Ibu Fitri.” Hadirnya saya di majelis taklim tentunya agar mendapat ilmu agama baik itu tauhid, akhlak ataupun fiqih ”⁷¹

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis ta’lim ini dapat menambah pengetahuan beliau dan dapat dipraktekkan dalam kehidupan beliau sehari-hari.

Ibu Lawiyah.”Setelah mengikuti majelis taklim ini dapat memberikan dampak yang positif dalam kehidupan saya.”⁷²

⁶⁹ Wawancara dengan Ibu Murniah, Selasa 23 April 2024, Pukul 10.00 WITA

⁷⁰ Wawancara dengan Ibu Mursidah Selasa 23 April 2024 , pukul 14.00 WITA

⁷¹ Wawancara dengan Ibu Fitri, Selas 23 Apri 2024, pukul 10.00 WITA

⁷² Wawancara dengan Ibu Lawiyah, Selasa 23 April 2024, Pukul 10.00 WITA

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini dapat memberikan dampak yang positif yaitu beliau selalu mengikuti kegiatan keagamaan.

Ibu Nor Janah.”Setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah keimanan dan ketakwaan saya kepada Allah.⁷³

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah keimanan dan ketakwaan beliau yaitu beliau selalu rajin melaksanakan sholat di masjid dan rajin mengikuti kegiatan keagamaan seperti yasinan, dan maulid.

Ibu Siti Rahmah.” Setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah pengetahuan tentang ilmu agama dan dapat dipraktikkan dalam sehari-hari.⁷⁴

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim beliau dapat menambah pengetahuannya dalam hal beragama dan dapat beliau praktekkan dalam kehidupan sehari-hari yaitu rajin berbagi kepada sesama.

Ibu Marpu’ah.”Dengan berhadirnya saya di majelis taklim tentunya untuk mendapatkan ilmu agama dan memanfaatkan waktu agar tidak terbuang sia-sia⁷⁵.

⁷³ Wawancara dengan Ibu Nor Janah, Minggu 5 Mei 2024, Pukul 11.00 WITA

⁷⁴ Wawancara dengan Ibu Siti Rahmah, Minggu 5 Mei 2024, Pukul 13.00 WITA

⁷⁵ Wawancara dengan Ibu Marpu’ah, Selasa 7 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah pengetahuan beliau tentang agama seperti melaksanakan kewajiban dan rutin mengikuti kegiatan keagamaan seperti yasinan dan maulid. Beliau juga mengungkapkan alasan berhadirnya di majelis taklim untuk memanfaatkan waktu waktu yang ada karena dengan berhadirnya di majelis taklim dapat memberikan nilai positif bagi jama'ah yang mengikutinya.

Ibu Fatimah.”Dengan berhadirnya saya di majelis taklim tentunya guna mendapatkan ilmu agama dan dapat menjadikan saya sebagai seseorang yang lebih baik lagi⁷⁶.

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim dan mempraktekkan apa yang sudah disampaikan oleh ustadz dapat menjadikan beliau menjadi seseorang yang lebih baik lagi.

Ibu Wasniah” Dengan berhadirnya saya di majelis taklim dapat meningkatkan keimanan saya.⁷⁷

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim beliau selalu rajin dalam hal beribadah contohnya selalu melaksanakan perintah Allah dan menjauhi larangannya.

Ibu Bahjatul Mardiah.” Setelah berhadirnya di majelis taklim raudatussalam ini dapat menambah ilmu agama dan dapat dipraktekkan dalam sehari-hari ”⁷⁸

⁷⁶ Ibu Fatimah, Selasa 7 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

⁷⁷ Ibu Wasniah, Jum'at 10 Mei 2024, Pukul 16.00 WITA

⁷⁸ Ibu Bahjatul Mardiah, Selasa 14 Mei 2024 Pukul 10.00 WITA

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim beliau dapat menampah pengetahuan agama dan apa yang sudah beliau dapatkan dimajelis beliau praktekkan contohnya: melaksanakan kewajibannya yaitu sholat 5 waktu, selalu rajin bersedekah,

Ibu Siti Mulia.”Hadirnya saya di majelis taklim ini tentunya dapat menambah pengetahuan ilmu agama seperti bagaimana cara sholat dan berwudhu dengan benar yang sesuai dengan syariat Islam⁷⁹”

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim beliau tau bagaimana tata cara sholat dan berwudhu dengan benar.

Ibu Saudah.”Setelah mengikuti majelis taklim ini saya selalu rajin melaksanakan sholat sunnah.⁸⁰

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini beliau selalu melaksanakan perintah Allah seperti sholat wajib dan sunnah dan rajin mengikuti kegiatan keagamaan yang ada dimasyarakat.

Ibu Marwiyah”Setelah berhadir di majelis taklim ini dapat meningkatkan ibadah saya dalam kehidupan sehari-hari.⁸¹

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini

⁷⁹ Wawancara dengan Ibu Siti Mulia, Selasa 14 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

⁸⁰ Wawancara dengan Ibu Saudah, Jum'at 17 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

⁸¹ Wawancara dengan Ibu Marwiyah, Senin 20 Mei 2024, Pukul 11.00 WITA

dapat meningkatkan ibadah beliau dalam sehari-hari seperti melaksanakan sholat dimesjid, rajin mengikuti kegiatan keagama'an.

Ibu Hj Halimah.” Dengan berhadirnya saya di majelis taklim ini tentunya dapat menambah pengetahuan agama bagi saya terlebih setelah mengikuti majelis taklim ini saya selalu rajin dalam beribadah.⁸²

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim ini beliau dapat meningkat ibadah beliau dalam sehari-hari seperti melaksanakan kewajiban dan selalu mengikuti kegiatan keagamaan lainnya seperti yasinan.

Ibu Masrukiah.” Dengan berhadirnya saya di majelis taklim tentunya selain mendapatkan pengetahuan agama juga dapat membina kehidupan saya sehingga tidak malas dalam beribadah.⁸³

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim menunjukkan bahwa beliau selalu rajin dalam beribadah dan mengikuti kegiatan keagamaan.

Ibu Nor Sihan.” Setelah mengikuti majelis taklim ini dapat meningkatkan kemandirian dan ketakwaan saya kepada Allah swt .⁸⁴

Hasil observasi yang peneliti lakukan terkait peran majelis taklim sebagai pengembangan ilmu pengetahuan dilihat dari setelah mengikuti majelis taklim dapat meningkatkan keimanan dan ketakwaan beliau kepada Allah. Melaksanakan perintahnya dan menjauhi larangannya.

⁸² Wawancara dengan Ibu Halimah, Senin 20 Mei 2024, Pukul 16.00 WITA

⁸³ Wawancara dengan Ibu Masrukiah, Sabtu 25 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

⁸⁴ Wawancara dengan Ibu Nur Sihan, Sabtu 25 Mei 2024, Pukul 16.00 WITA

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam dilihat dari kegiatan jama'ah setelah mengikuti majelis taklim yaitu jama'ah setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah pengetahuan agama dan dapat mempraktekkan yang disampaikan oleh ustadz di kehidupan sehari-hari.

b. Tempat Belajar Ilmu Agama

Majelis taklim adalah salah satu tempat bagi jama'ah untuk belajar ilmu agama. Salah satunya majelis taklim raudatussalam, yaitu majelis taklim yang terletak di desa tambak sirang baru. Sehingga dengan adanya majelis taklim di desa tersebut dapat menjadikan tempat belajar ilmu agama bagi masyarakat setempat.

Adapun wawancara peneliti dengan jama'ah majelis ta'berkaitan dengan peran majelis sebagai tempat belajar ilmu agama

Ibu Khairunnisa." Majelis Taklim Raudatussalam sebagai tempat untuk menuntut ilmu agama. "⁸⁵

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat menuntut ilmu agama bagi jama'ah

Ibu Rahmi Barkiah."Majelis Taklim sebagai tempat untuk berkumpulnya para jama'ah untuk belajar ilmu agama "⁸⁶

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat berkumpulnya para jama'ah untuk belajar bersama-sama tentang agama Islam.

⁸⁵ Wawancara dengan Ibu Khairunnisa, Rabu 10 April 2024, Pukul 17.00 WITA.

⁸⁶ Wawancara dengan Ibu Rahmi Barkiah, Jum'at 12 April 2024, pukul 16.00 WITA.

Ibu Hasanah.”Majelis Taklim Raudatussalam sebagai sarana bagi jama’ah untuk mendapatkan ilmu agama.”⁸⁷

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai sarana untuk belajar ilmu agama.

Ibu Halimah.”Majelis Taklim sebagai tempat belajar agama bagi jama’ah”⁸⁸

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis ta’lim adalah suatu tempat bagi jama’ah untuk belajar ilmu agama.

Ibu Hj Murniah.”Majelis Taklim sebagai tempat belajar bagi jama’ah”⁸⁹

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat belajar bagi jama’ah yang mengikutinya.

Ibu Mursidah.”Majelis taklim sebagai tempat belajarnya ilmu agama”⁹⁰

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis ta’lim adalah suatu tempat bagi jama’ah untuk belajar ilmu agama.

Ibu Fitri.”Majelis taklim adalah salah satu tempat pendidikan bagi kami jama’ahnya.

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat pendidikan bagi jama’ah, karena majelis taklim dapat memberikan dampak yang positif bagi jamaahnya

Ibu Lawiyah.”Majelis Taklim sebagai tempat belajar bagi jama’ah untuk mendapatkan pengetahuan agama”⁹¹

⁸⁷ Wawancara dengan Ibu Hasanah, Sabtu 20 April 2024, Pukul 10.00 WITA

⁸⁸ Wawancara dengan Ibu Halimah, Senin 22 April 2024, Pukul 16.00 WITA

⁸⁹ Wawancara dengan Ibu Murniah, Selasa 23 April 2024, Pukul 10.00 WITA

⁹⁰ Wawancara dengan Ibu Mursidah Selasa 23 April 2024, pukul 14.00 WITA

⁹¹ Wawancara dengan Ibu Lawiyah, Selasa 23 April 2024, Pukul 10.00 WITA

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat belajar agama untuk mendapatkan pengetahuan bagi jama'ah.

Ibu Nor Janah.” Majelis Taklim Raudatussalam sebagai tempat belajar bagi jama'ah terlebih yang mengikuti adalah lansia”.⁹²

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat belajar agama, terlebih yang mengikuti ini ada lansia sehingga itu sangat cocok karena tidak ada aktifitas lagi sehingga lebih baik berhadir ke majelis taklim untuk mendapatkan ilmu.

Ibu Siti Rahmah.” Majelis Talim sebagai tempat belajar agama”⁹³

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat belajar bagi jama'ah .

Ibu Marpu'ah.”Kedudukan majelis taklim sebagai tempat belajar bagi jama'ah dan meningkatkan tali silaturahmi”⁹⁴

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis ta'lim adalah suatu tempat bagi jama'ah untuk belajar ilmu agama.

Ibu Fatimah.”Majelis taklim sebuah perkumpulan bagi jama'ah untuk mendapatkan ilmu agama dan pahala dari Allah SWT ”⁹⁵

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis ta'lim adalah suatu tempat bagi jama'ah untuk belajar ilmu agama.

Ibu Wasniah.” Majelis Taklim sebagai tempat belajar ilmu agama bagi jama'ah yang mengikutinya”⁹⁶

⁹² Wawancara dengan Ibu Nor Janah, Minggu 5 Mei 2024, Pukul 11.00 WITA

⁹³ Wawancara dengan Ibu Siti Rahmah, Minggu 5 Mei 2024, Pukul 13.00 WITA

⁹⁴ Wawancara dengan Ibu Marpu'ah, Selasa 7 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

⁹⁵ Wawancara dengan Ibu Fatimah, Selasa 7 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

⁹⁶ Wawancara dengan Ibu Wasniah, Jum'at 10 Mei 2024, Pukul 16.00 WITA

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat belajar bagi jama'ah

Ibu Bahjatul Mardiah."Majelis taklim sebagai tempat belajar ilmu agama"⁹⁷

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat belajarnya ilmu agama.

Ibu Siti Mulia."Majelis Taklim sebagai tempat bagi kami jama'ahnya untuk menuntut ilmu dan kami Pun merasakan manfaatnya"⁹⁸

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis ta'lim adalah suatu tempat bagi jama'ah untuk belajar ilmu agama.

Ibu Saudah."Majelis Taklim sebagai tempat berkumpulnya jama'ah untuk belajar ilmu agama".⁹⁹

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis ta'lim adalah suatu tempat bagi jama'ah untuk belajar ilmu agama.

Ibu Marwiyah."Majelis taklim sebagai tempat belajar bagi kami"¹⁰⁰

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis ta'lim adalah suatu tempat bagi jama'ah untuk belajar ilmu agama.

Ibu Hj Walimah."Majelis taklim raudatussalam menjadi tempat belajar agama"¹⁰¹

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis taklim sebagai tempat belajar agama.

Ibu Masrukiah."Majelis taklim sebagai tempat bagi jama'ah untuk belajar ilmu agama"¹⁰²

⁹⁷ Ibu Bahjatul Mardiah, Selasa 14 Mei 2024 Pukul 10.00 WITA

⁹⁸ Wawancara dengan Ibu Siti Mulia, Selasa 14 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

⁹⁹ Wawancara dengan Ibu Saudah, Jum'at 17 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

¹⁰⁰ Wawancara dengan Ibu Marwiyah, Senin 20 Mei 2024, Pukul 11.00 WITA

¹⁰¹ Wawancara dengan Ibu Masrukiah, Sabtu 25 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

¹⁰² Wawancara dengan Ibu Nur Sihan, Sabtu 25 Mei 2024, Pukul 16.00 WITA

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis ta'lim adalah suatu tempat bagi jama'ah untuk belajar ilmu agama.

Ibu Nor Sihan.”Majelis taklim sebagai tempat belajar untuk menuntut ilmu agama”

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa majelis ta'lim adalah suatu tempat bagi jama'ah untuk belajar ilmu agama.

c. Pembinaan Kehidupan Masyarakat

Majelis Taklim Raudatussalam memiliki peranan penting dalam membina masyarakat melalui berbagai kegiatan keagamaan .Dalam ruang lingkup kehidupan bermasyarakat majelis raudatussalam juga berperan dalam membina masyarakat umum sesuai dengan keadaan di sana nilai sosialisasi bersama masyarakat begitu tinggi. Nilai itu dirasakan ketika ada giat agama seperti kegiatan tahunan .

Adapun wawancara penulis bersama jama'ah berkaitan dengan Peran Majelis Ta'lim sebagai pembinaan kehidupan masyarakat.

Ibu Khairunnisa.”Setelah mengikuti majelis taklim ini dapat membina kehidupan saya dan keluarga”¹⁰³

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa setelah mengikuti majelis taklim dapat membina kehidupan beliau dan keluarga contohnya dalam segi ibadah.

Ibu Rahmi Barkiah.” Dengan adanya majelis taklim Raudatussalam ini tentunya dapat membina kehidupan masyarakat dalam berbagai kegiatan khususnya kegiatan keagamaan”¹⁰⁴

¹⁰³ Wawancara dengan Ibu Khairunnisa, Rabu 10 April 2024, Pukul 17.00 WITA.

¹⁰⁴ Wawancara dengan Ibu Rahmi Barkiah, Jum'at 12 April 2024, pukul 16.00 WITA.

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa majelis taklim dapat membina masyarakat dalam adanya kegiatan yang ada. Contohnya kegiatan Maulid, Isra mi'raj dan haul.

Ibu Hasanah."Majelis Taklim sudah memberikan pembinaan yang cukup pada masyarakat hal itu terlihat ketika masyarakat selalu bergotong royong dalam berbagai kegiatan"¹⁰⁵

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa majelis taklim dapat membina masyarakat hal itu terlihat ketika jama'ah bergotong royong untuk melakukan suatu kegiatan keagamaan.

Ibu Halimah."Dengan adanya majelis taklim ini dapat menjalin silaturahmi kepada jama'ah lain"¹⁰⁶

Hasil Observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam dapat menjalin tali silaturahmi antar jama'ah.

Ibu Hj Murniah."Majelis Taklim dapat memberikan dampak yang positif dalam diri saya yaitu menjadi pribadi yang lebih baik"¹⁰⁷

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa setelah beliau berhadir di majelis taklim dapat menjadi pribadi lebih baik.

Ibu Mursidah."Dengan diadakannya majelis taklim ini tentunya dapat menambah nilai kekeluargaan antar sesama jama'ah atau masyarakat."¹⁰⁸

¹⁰⁵ Wawancara dengan Ibu Hasanah, Sabtu 20 April 2024, Pukul 10.00 WITA

¹⁰⁶ Wawancara dengan Ibu Halimah, Senin 22 April 2024, Pukul 16.00 WITA

¹⁰⁷ Wawancara dengan Ibu Hj. Murniah, Selasa 23 April 2024, Pukul 10.00 WITA

¹⁰⁸ Wawancara dengan Ibu Mursidah Selasa 23 April 2024, pukul 14.00 WITA

Hasil Observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa dengan diadakannya majelis taklim ini menunjukkan bahwa majelis taklim dapat menambah nilai kekeluargaan antar jama'ah ataupun masyarakat.

Ibu Fitri.”Dengan adanya majelis taklim ini tentunya dapat meningkatkan nilai sosial antar masyarakat/jama'ah”¹⁰⁹

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa majelis taklim raudatussalam dapat meningkatkan nilai kekeluargaan antar jama'ah dan masyarakat hal itu terlihat saat pelaksanaan majelis taklim ataupun saat diluar majelis.

Ibu Lawiyah.”Majelis taklim raudatussalam dapat membina kehidupan jama'ah dalam segi apapun”¹¹⁰

Hasil Observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa majelis taklim dapat membina jama'ah ataupun masyarakat dengan berbagai kegiatan terlebih dalam kegiatan keagamaan.

Ibu Nor Janah.” Dengan mengikuti majelis taklim ini saya sangat terbina terlebih dalam hal ibadah”¹¹¹

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa setelah mengikuti majelis taklim ini beliau merasa terbina terlebih dalam segi ibadah.

Ibu Siti Rahmah.” Dengan adanya majelis taklim ini dapat membina kehidupan masyarakat dan terjalinnya silaturahmi kepada jama'ah yang lain”¹¹²

¹⁰⁹ Wawancara dengan Ibu Fitri, Selas 23 Apri 2024, pukul 10.00 WITA

¹¹⁰ Wawancara dengan Ibu Lawiyah, Selasa 23 April 2024, Pukul 10.00 WITA

¹¹¹ Wawancara dengan Ibu Nor Janah, Minggu 5 Mei 2024, Pukul 11.00 WITA

¹¹² Wawancara dengan Ibu Siti Rahmah, Minggu 5 Mei 2024, Pukul 13.00 WITA

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa dengan adanya majelis taklim ini dapat menjalinnya tali silaturahmi kepada jama'ah yang lain.

Ibu Marpu'ah."Dengan adanya majelis taklim ini dapat membina masyarakat agar selalu hidup damai dan rukun"¹¹³"

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa dengan adanya majelis taklim masyarakat selalu hidup rukun dan damai bersama warga sekitar.

Ibu Fatimah."Adanya majelis taklim ini tentu dapat membina kehidupan masyarakat menjadi lebih baik".¹¹⁴

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa majelis taklim dapat membina jama'ah ataupun masyarakat menjadi lebih baik lagi terlebih dalam segi ibadah dan akhlak.

Ibu Wasniah."Majelis taklim dapat melakukan pembinaan kepada jama'ah melalui kegiatan keagamaan"¹¹⁵

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa majelis taklim dapat membina jama'ah ataupun masyarakat dengan kegiatan keagamaan contohnya seperti adanya peringatan Maulid Nabi, peringatan Isra' Mi'raj dan acara lainnya.

Ibu Bahjatul Mardiah."Majelis taklim setiap tahunnya melakukan kegiatan keagamaan"¹¹⁶

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa majelis taklim Raudatussalam dapat

¹¹³ Wawancara dengan Ibu Marpu'ah, Selasa 7 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

¹¹⁴ Wawancara dengan Ibu Fatimah, Selasa 7 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

¹¹⁵ Wawancara dengan Ibu Wasniah, Jum'at 10 Mei 2024, Pukul 16.00 WITA

¹¹⁶ Ibu Bahjatul Mardiah, Selasa 14 Mei 2024 Pukul 10.00 WITA

membina jama'ah dengan kegiatan keagamaan salah satunya. Seperti adanya peringatan hari besar Islam yang diadakan dimajelis taklim.

Ibu Siti Mulia."Dengan adanya majelis taklim ini tentunya dapat membina jama'ah dan masyarakat"¹¹⁷

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan dapat membina jama'ah dan masyarakat dalam kehidupan sehari-hari contohnya selalu gotong royong apabila tetangga ada hajatan.

Ibu Saudah."Dengan adanya majelis taklim tentunya dapat menambah nilai kekeluargaan antar jama'ah"¹¹⁸

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa majelis taklim dapat meningkatkan nilai kekeluargaan antara jama'ah.

Ibu Marwiyah."Majelis Taklim dapat membina jama'ah, yang mana setelah mengikuti majelis taklim dapat kami praktekkan dalam sehari-hari".¹¹⁹

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa setelah mengikuti majelis taklim ini dapat membina jama'ah terlebih dalam segi beribadah dapat dipraktekkan dalam sehari-hari terlebih dalam segi ibadah.

Ibu Hj Walimah."Setelah mengikuti majelis taklim ini saya merasa terbina dalam segi apapun."¹²⁰

¹¹⁷ Wawancara dengan Ibu Siti Mulia, Selasa 14 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

¹¹⁸ Wawancara dengan Ibu Saudah, Jum'at 17 Mei 2024, Pukul 10.00

¹¹⁹ Wawancara dengan Ibu Marwiyah, Senin 20 Mei 2024, Pukul 11.00 WITA

¹²⁰ Wawancara dengan Ibu Halimah, Senin 20 Mei 2024, Pukul 16.00 WITA

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa setelah mengikuti majelis taklim dapat membina jama'ah dalam segi apapun contohnya dalam segi kegiatan keagamaan.

Ibu Masrukiah."Pembinaan yang dilakukan majelis taklim kepada jama'ahnya tidak hanya terletak pada pembacaan isi kitab saja, melainkan juga pada amaliyah yang dibaca sebelum pengajian"¹²¹

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa dengan berhadirnya dimajelis taklim dapat membaca amaliyah-amaliyah yang dibaca sebelum pembacaan kitab hal ini dapat menambah pahala sekaligus meluangkan waktu sebelum ceramah dimulai bagi jama'ah yang mengikutinya.

Ibu Nor Sihan."Majelis Taklim Raudatussalam ini dapat membina jama'ah sehingga membuat kami selalu istiqomah dalam hal kebaikan"¹²²

Hasil observasi yang peneliti lakukan kepada jama'ah Perempuan majelis taklim Raudatussalam menunjukkan bahwa setelah mengikuti majelis taklim ini dapat membuat beliau semakin istiqomah dalam kebaikan contohnya dalam segi ibadah ataupun berbuat baik dengan lingkungan yang ada.

2. Faktor yang mendukung Peran Majelis Taklim Dalam Pembinaan Keagamaan Pada Jama'ah di Desa Tambak Sirang Baru Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar.

¹²¹ Wawancara dengan Ibu Masrukiah, Sabtu 25 Mei 2024, Pukul 10.00 WITA

¹²² Wawancara dengan Ibu Nur Sihan, Sabtu 25 Mei 2024, Pukul 16.00 WITA

Berdasarkan hasil observasi dan observasi yang diperoleh penulis dari informan utama menyatakan bahwa ada beberapa faktor pendukung peran majelis taklim raudatussalam dalam pembinaan keagamaan pada jama'ah.

Ada beberapa faktor yang mendukung berjalannya majelis taklim raudatussalam sehingga mampu mencapai tujuan yang sama-sama diharapkan diantaranya adalah sebagai berikut.

a. Faktor Ustadz

Salah satu yang menjadi faktor pendukung dalam penelitian ini ialah adanya faktor ustadz hal itu terlihat berdasarkan hasil wawancara bersama jama'ah sebagai berikut.

Ibu Khairunnisa. “Majelis taklim Raudatussalam ini dipimpin oleh ustadz yang cukup dikenal dan beliau salah satu tokoh masyarakat di desa ini, dengan hal itulah membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim ini”.

Ibu Rahmi Barkiah. “Salah satu yang membuat saya tertarik dalam mengikuti majelis taklim Raudatussalam ini ialah faktor ustadz yang mana beliau adalah salah satu tokoh masyarakat yang ada di desa ini”

Ibu Hasanah, “Yang membuat saya untuk mengikuti majelis taklim ini ialah karena ada faktor ustadz terlebih alumni dari pondok pesantren yang cukup dikenal dan beliau adalah salah satu keturunan orang sholeh sehingga hal itu yang membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim ini.

Ibu Halimah, “Faktor ustadz menjadi salah satu utama alasan saya berhadir di majelis taklim ini karena beliau salah satu tokoh masyarakat dan beliau memiliki ilmu agama yang begitu luas sehingga hal itulah yang membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim ini”

Ibu Hj Murniah, “Alasan saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim ini ialah karena ada faktor ustadz yang mana beliau adalah salah satu tokoh masyarakat di desa ini yang mana beliau menjadi panutan bagi kami di masyarakat ini khususnya”

Ibu Mursidah.”Majelis ta'lim Raudatussalam ini dipimpin oleh seorang ustadz yang cukup dikenal oleh masyarakat khususnya di desa tambak sirang baru yang mana beliau adalah salah satu keturunan orang sholeh, memiliki pemahaman

ilmu agama yang begitu luas sehingga hal itulah yang membuat saya merasa tertarik mengikuti majelis taklim ini dikarenakan hal itu”

Ibu Fitri.” Yang membuat saya tertarik dalam mengikuti kegiatan majelis taklim ini adalah karena ada faktor ustdaz yang memimpin kegiatan majelis terlebih beliau berlatar belakang pesantren dan menjadi tokoh masyarakat di desa tersebut”

Ibu Lawiyah,” Majelis taklim Raudatussalam ini dipimpin oleh ustdz yang cukup dikenal dan beliau salah satu alumni dari pondok pesantren yang cukup dikenal di Banjarmasin dengan hal itulah yang membuat saya tertarik dalam mengikuti majelis taklim Raudatussalam ini”

Ibu Nor Janah,” Alasan saya untuk mengikuti majelis taklim ini dikarenakan adanya faktor ustadz yang mana beliau adalah salah satu tokoh masyarakat yang menjadi panutan di desa tersebut dan beliau memiliki ilmu agama yang begitu luas dengan hal itulah yang membuat saya tertarik dalam mengikuti majelis taklim Raudatussalam ini.”

Ibu Siti Rahmah.”Majelis Taklim Raudatussalam dipimpin oleh ustadz yang cukup dikenal terlebih dalam menyampaikan isi materi beliau menggunakan Bahasa yang mudah untuk dipahami dari hal itulah yang membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim ini”

Ibu Marpu’ah.” Yang membuat saya tertarik dalam mengikuti majelis taklim Raudatussalam ini adalah karena adanya faktor ustdz terlebih Ketika beliau menjelaskan isi kitab beliau menggunakan Bahasa yang mudah untuk dipahami dan beliau sekali-kali bercanda kepada jama’ah yang mana hal itu membuat suasana pengajian tidak kaku, hal itulah yang membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim ini.”

Ibu Fatimah.” Majelis taklim ini dipimpin oleh ustadz yang cukup dikenal di wilayah tersebut dan beliau ketika menjelaskan isi kitab mudah untuk dipahami sehingga adari hal itulah yang membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim ini karena hal itu.”

Ibu Wasniah.” Alasan saya mengikuti majelis taklim ini karena adanya faktor ustdz yang mana beliau adalah salah satu tokoh masyarakat dan beliau ketika menjelaskan isi kitab mudah untuk dipahami oleh jama’ah dan beliau humoris sehingga suasana majelis tidak kaku.”

Ibu Bahjatul Mardiah.” Majelis taklim Raudatussalam ini dipimpin oleh seorang ustadz yang cukup dikenal terlebih beliau keturunan dari orang sholeh dan ketika menjelaskan isi kitab mudah dipahami oleh jama’ah dari hal itulah yang membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim tersebut.”

Ibu Siti Mulia.” Alasan saya berhadir di majelis taklim Raudatussalam ini adalah karena beliau ketika menjelaskan isi kitab sangat mudah untuk dipahami dan beliau salah satu tokoh masyarakat yang ada di desa tersebut sehingga dari hal itulah yang membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim Raudatussalam ini.”

Ibu Saudah.” Majelis Taklim Raudatussalam ini dipimpin oleh seorang ustadz yang cukup dikenal dan cara beliau menjelaskan dapat dipahami oleh jama’ah sehingga hal itulah yang membuat saya tertarik dalam mengikuti pengajian ini.”

Ibu Marwiyah.” Yang membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim ini adalah ketika beliau menjelaskan isi kitab beliau menggunakan bahasa yang mudah untuk dipahami dari hal itulah yang membuat saya tertarik untuk mengikuti kegiatan Majelis Taklim ini.”

Ibu Hj Walimah.” Alasan saya untuk mengikuti majelis taklim ini dikarenakan adanya faktor ustadz yang mana beliau adalah salah satu tokoh masyarakat dan ketika kegiatan majelis berlangsung beliau selalu membuat suasana majelis tidak kaku sehingga jam’ah pun merasa nyaman.”

Ibu Masrukiah.” Alasan saya menjadi tertarik dalam mengikuti majelis taklim ini adalah karena ada faktor ustadz terlebih beliau adalah tokoh masyarakat yang ada di desa ini dan beliau memiliki pemahaman ilmu agama yang mumpuni dan ketika menjelaskan isi kitab sangat mudah untuk dipahami oleh jama’ah dari hal itulah yang membuat saya tertarik dalam mengikuti majelis taklim Raudatussalam ini.”

Ibu Nor Sihan.” Yang membuat saya tertarik untuk berhadir di majelis taklim ini ialah beliau adalah salah satu tokoh masyarakat di desa tersebut dan beliau memiliki latar belakang Pendidikan agama yang mumpuni hal itulah yang membuat saya tertarik untuk mengikuti majelis taklim Raudatussalam ini.”

Berdasarkan hasil wawancara Bersama 20 jama’ah perempuan dan hasil observasi, menunjukkan bahwa alasan jama’ah untuk mengikuti majelis taklim Raudatussalam ialah adanya faktor ustadz hal itu terlihat berdasarkan hasil wawancara diatas bersama jama’ah perempuan majelis taklim Raudatussalam sebanyak 20 orang. Majelis Taklim Raudatussalam mempelajari ilmu tauhid, akhlak dan fiqih yang dipimpin langsung oleh guru yang cukup dikenal di wilayah tersebut, dengan latar belakang pendidikan beliau alumni pondok pesantren Al-

Falah. Disamping itu juga beliau belajar dengan para ulama dan guru-guru agama yang dapat menambah ilmu dan wawasan beliau. Dengan latar belakang pendidikan dan wawasan guru yang tinggi, ini akan memberikan pengaruh yang cukup banyak kepada peserta pengajian tentang peran majelis taklim dalam pembinaan keagamaan pada jama'ah.

b. Faktor Jama'ah

Adapun faktor yang mempengaruhi dalam penelitian ini adalah faktor jama'ah yang mengikuti majelis taklim Raudatussalam.

Adapun wawancara peneliti Bersama jama'ah perempuan berkaitan dengan hadirnya jama'ah dalam mengikuti majelis taklim Raudatussalam ialah sebagai berikut:

Ibu Khairunnisa. “ Jama'ah yang mengikuti majelis taklim ini cukup banyak, terlebih yang banyak mengikuti majelis taklim ini ialah jama'ah perempuan dewasa dan lansia”.

Ibu Rahmi Barkiah, “ Antusias jama'ah yang mengikuti majelis taklim ini sangat banyak, hal itu terlihat dari jumlah jama'ah yang berhadir setiap minggunya makin bertambah”.

Ibu Hasanah,” Dengan mengikuti majelis taklim ini tentunya dapat menambah nilai kekeluargaan sesama jama'ah”.

Ibu Halimah,” Majelis taklim Raudatussalam banyak diikuti oleh jama'ah, tidak hanya asyarakat di desa tambak sirang baru saja melainkan di desa yang lainpun juga ada untuk menuntut ilmu agama di majelis taklim tersebut”.

Ibu Murniah,”Antusias jama'ah dalam mengikuti majelis taklim ini terlihat dari jama'ah berbondong-bondong ke majelis taklim Raudatussalam untuk belajar ilmu agama”.

Ibu Mursidah,” Majelis taklim Raudatussalam banyak dihadiri oleh jama'ah setiap minggunya”.

Ibu Fitri,” Majelis taklim ini dalam pelaksanaannya banyak diikuti oleh masyarakat setempat untuk belajar ilmu agama di majelis taklim tersebut”.

Ibu Lawiyah,” Jama’ah yang mengikuti majelis taklim ini memiliki semangat yang begittu tinggi untuk berhadir di majelis taklim ini”.

Ibu Nor Janah,” Jama’ah yang mengikuti majelis taklim Raudatussalam ini setiap minggunya selalu bertambah”.

Ibu Siti Rahmah,” Majelis taklim Raudatussalam dalam pelaksanaannya banyak diikuti oleh jama’ah setiap minggunya”.

Ibu Marpu’ah,” Majelis taklim Raudatussalam adalah salah satu majelis yang banyak diikuti oleh masyarakat setempat,”

Ibu Fatimah,” Banyaknya dari masyarakat yang selalu berantusias untuk mengikuti kegiatan majelis taklim ini ialah para ibu-ibu dewasa dan lansia”.

Ibu Wasniah,” Majelis taklim ini setiap minggunya banyak diikuti oleh masyarakat, sehingga setiap mnggunya jama’ah selalu bertambah,”

Ibu Bahjatul Mardiah,” Banyaknya jama’ah yang berhadir di majelis taklim ini menunjukkan bahwa majelis taklim ini salah satu majelis yang mana masyarakat sangat antusias dalam mengikutinya”.

Ibu Siti Mulia,” Majelis taklim Raudatussalam ini diikuti banyak jama’ah dalam pelaksanaannya baik dari usia dewasa bahkan lansia”.

Ibu Saudah,” Antusias jama’ah dalam mengikuti majelis taklim ini sangat tinggi, hal itu terlihat dari jama’ah yang selalu rutin berhadir di majelis taklim ini”.

Ibu Marwiyah,” Jama’ah yang mengikuti majelis taklim Raudatussalam ini setiap minggunya selalu bertambah”.

Ibu Hj Walimah,” Majelis taklim Raudatussalam ini banyak diikuti oleh jama’ah setiap minggunya”.

Ibu Masrukiah,” Jama’ah selalu berantusias dalam mengikuti kegiatan majelis taklim ini, hal itu terlihat ketika jama’ah majelis taklim selalu rutin berhadir di majelis taklim ini”.

Ibu Nor Sihan,” Majelis taklim Raudatussalam ini banyak diikuti oleh jama’ahnya dari berbagai desa, dan ketika berangkat menuju majelis taklim selalu bersama dengan ibu-ibu yang lain”.

Berdasarkan hasil wawancara diatas bersama jama’a perempuan majelis taklim Raudatussalam dan hasil observasi peneliti menunjukkan bahwa salah satu

faktor yang mempengaruhi hadirnya jama'ah di majelis taklim Raudatussalam ialah adanya faktor jama'ah yang mengikuti majelis taklim tersebut. Jama'ah yang mengikuti majelis taklim tersebut menunjukkan bahwa mereka selalu berantusias dalam mengikuti kegiatan majelis taklim.

Meskipun diantaranya memiliki pendidikan formal yang rendah, tetapi itu tidak mempengaruhi niat mereka untuk mengikuti dan belajar ke majelis taklim, terlihat bahwa mereka memiliki semangat dan keaktifan yang cukup tinggi untuk menyempatkan diri mengikuti dan menghadiri majelis taklim dan pengajian agama yang mengkaji ilmu tauhid, akhlak dan fiqih, sehingga mereka mengetahui ilmu agama tersebut dan menambah wawasan keagamaan mereka bertambah. Peserta pengajian dominan diikuti oleh ibu-ibu dewasa dan lansia.

c. Faktor Lingkungan

Salah satu faktor yang mempengaruhi hadirnya jama'ah dalam mengikuti majelis taklim Raudatussalam ialah adanya faktor lingkungan hal itu terlihat dari wawancara bersama jama'ah perempuan sebagai berikut:

Ibu Khairunnisa,” Lingkungan yang ada di tersebut termasuk lingkungan yang baik, terlihat di dalamnya ada majelis taklim yang tentunya dapat bermanfaat bagi masyarakat di desa tersebut.

Ibu Rahmi Barkiah,” Salah satu yang membuat saya berhadir di majelis taklim ini adalah adanya faktor lingkungan yang bagus, yang membuat saya mengikuti majelis taklim ini.

Ibu Hasanah,” Adanya majelis taklim ini tentunya dapat membuat lingkungan masyarakat menjadi lebih baik lagi kedepannya”

Ibu Walimah,” Hadirnya majelis taklim ini tentunya membuat lingkungan masyarakat menjadi lebih religius”

Ibu Hj Murniah,” Lingkungan yang baik tentunya sangat berpengaruh dengan masyarakat, salah satunya di desa ini memiliki lingkungan yang bagus,

terlebih adanya majelis taklim ini guna meningkatkan keimanan bagi masyarakat sekitar”

Ibu Mursidah,” Dengan adanya majelis taklim ini tentunya dapat membuat lingkungan masyarakat menjadi lebih baik”

Ibu Fitri,” Masyarakat di desa ini banyak yang mengikuti majelis taklim ini hal itu terlihat adanya faktor lingkungan yang baik sehingga banyak masyarakat yang mengikuti majelis taklim tersebut”

Ibu Lawiyah,” Lingkungan yang baik tentunya juga berdampak bagi masyarakat salah satunya dengan adanya majelis taklim ini yang bermanfaat bagi masyarakat sekitar”

Ibu Nor Janah,” Adanya majelis taklim ini sangat berpengaruh terhadap lingkungan sekitar untuk selalu melakukan hal kebaikan”

Ibu Siti Rahmah,” Salah satu alasan saya berhadir di majelis taklim ini selain adanya faktor ustadz yaitu ada faktor lingkungan yang baik yang selalu mendorong untuk hal kebaikan”

Ibu Marpu’ah,” Salah satu banyaknya jama’ah yang mengikuti majelis taklim ini ialah karena faktor lingkungan yang bagus”.

Ibu Fatimah,” Masyarakat dalam mengikuti majelis taklim ini berbondong-bondong hal itu terlihat bahwafaktor yang mempengaruhi majelis taklim ini adalah faktor lingkungan”.

Ibu Wasniah,” Lngkungan masyarakat di desa ini sangat bagus terlihat di desa ini terdapat majelis taklim tentunya dapat memberikan hal positif dan lingkungan tersebut”.

Ibu Bahjatul Mardiah,” Salah satu yang membuat saya tertarik mengikuti majelis taklim ini adalah faktor lingkungan yang sangat baik, yang selalu berbondong-bondong untuk mengikuti majelis taklim ini”.

Ibu Siti Mulia,” Alasan saya mengikuti majelis taklim ini dikarenakan lingkungan yang baik dapat memberikan hal positif”.

Ibu Saudah,” Masyarakat di desa ini senang sekali mengikuti kegiatan keagama’an hal itu terlihat masyarakat selalu berbondong-bondong dalam mengikutinya”.

Ibu Marwiyah,” Lingkungan yang baik tentunya juga berdampak dengan masyarakat setempat, hal itu terlihat adanya majelis taklim di desa ini masyarakat berbondong-bondong untuk mengikutinya”.

Ibu Hj Walimah,” Salah satu alasan saya untuk berhadir di majelislaklim ini adanya faktor lingkungan yang baik, sehingga banyak masyarakat yang mengikuti majelis taklim tersebut”.

Ibu Masrukiah,” banyaknya jama’ah yang mengikuti majeelis taklim ini tentunya adanya faktor lingkungan yang baik yang mendorong diadakan majelis taklim ini”.

Ibu Nor Sihan,” Majelis taklim Raudatussalam ini terletak disebuah desa yang masyarakatnya dikenal baik-baik. Sehingga banyak jama’ah yang berhadir untuk mengikuti majelis taklim ini adanya lingkungan yang baik”.

Berdasarkan hasil wawancara diatas dan hasil observasi diketahui bahwa lingkungan menjadi faktor pendukung bagi jama’ah untuk mengikuti majelis taklim. Lingkungan yang baik tentunya dapat memberikan dampak yang baik terhadap sikap dan perilaku seseorang. Lingkungan di desa Tambak Sirang Baru salah satu lingkungan yang baik karena masyarakat disana sering mengikuti kegiatan keagama’an.

C. Pembahasan

1. Peran Majelis Taklim Raudatussalam Dalam Pembinaan Keagamaan Pada Jama’ah

Setelah melakukan observasi bersama anggota jama’ah (Perempuan) berkaitan dengan peran majelis taklim dalam pembinaan keagamaan pada jama’ah, yaitu sada 3 sebagai berikut:

a. Pengembangan Ilmu Pengetahuan Agama

Menuntut ilmu adalah salah satu kewajiban bagi setiap muslim terlebih dalam menuntut ilmu agama. Untuk itu dengan mengikuti majelis taklim tentunya dapat menambah wawasan bagi jama'ah yang mengikutinya.

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan dengan mengikuti majelis taklim dapat menambah pengetahuan jama'ah tentang ilmu agama dan berdampak dalam kehidupannya. Salah satunya ialah selalu meningkatkan ibadah dalam sehari-hari. Sehingga setelah mengikuti majelis taklim ini jama'ah dapat menambah ilmu pengetahuannya dan mempraktekkan apa yang sudah disampaikan oleh ustadz dalam kehidupan sehari-hari.

Dari pernyataan diatas dapat disimpulkan bahwa Kehadiran Majelis Taklim Raudatussalam ini tentunya dapat menambah wawasan bagi jama'ah yang mengikutinya dan dapat menuntun jama'ah secara individual ataupun kelompok menjadi seseorang yang baik dan berakhlak mulia. Yang mana setelah mengikuti majelis taklim ini dapat menambah pengetahuan agama kepada jama'ahnya dan dapat dipraktekan dalam kehidupan sehari-hari.

b. Tempat Belajar Ilmu Agama

Majelis Taklim adalah salah satu tempat untuk menuntut ilmu agama, Adapun yang mengikuti majelis taklim dinamakan jama'ah. Majelis Taklim adalah salah satu pendidikan non formal yang mana pelaksanaannya tidak memandang waktu. Majelis Taklim bisa dilaksanakan di masjid, bahkan dirumah.

Majelis Taklim Raudatussalam dilaksanakan setiap 2x seminggu, hari selasa khusus Perempuan dan malam sabtu khusus laki-laki. Adapun pelaksanaannya

yaitu dirumah khodimul majelis dalam pelaksanaan majelis taklim raudatussalam banyak diikuti oleh jama'ah.

Berdasarkan hasil observasi menunjukkan bahwa jama'ah m majelis taklim raudatussalam adalah suatu tempat bagi jama'ah untuk menuntut ilmu agama, selain sebagai tempat belajar majelis taklim juga sebagai tempat penyambung tali silaturahmi antar sesama jama'ah.

Dari pernyataan diatas dapat kita ambil kesimpulan bahwa peran Majelis Taklim Raudatussalam tentunya sebagai salah satu tempat bagi masyarakat untuk menuntut ilmu agama. Majelis Taklim Raudatussalam tidak hanya sebagai tempat syiar dakwah melainkan juga sebagai tempat tali silaturahmi antar sesama jama'ah Perempuan yang berhadir di majelis taklim tersebut.

c. Pembinaan Kehidupan Masyarakat

Dalam pembinaan kehidupan masyarakat majelis taklim dapat memberikan dampak positif dalam lingkungannya, majelis taklim juga dapat membina kehidupan masyarakat menjadi pribadi yang lebih baik dan religius.

Adapun hasil observasi menunjukkan bahwa, majelis taklim raudatussalam ini dapat membina kehidupan jama'ah hal itu terlihat setelah mengikuti kegiatan majelis taklim ini dapat meningkatkan ibadah dalam kesehariannya, selalu berprasangka baik terhadap sesama.

Dari pernyataan diatas, dapat disimpulkan bahawa peran majelis taklim sebagai pembinaan di kehidupan masyarakat dapat memberikan dampak positif. Hal

itu terlihat dari hasil observasi setelah mengikuti majelis taklim ini jama'ah merasa terbina yaitu dengan meningkatnya ibadah jama'ah dalam sehari-hari.

Berdasarkan data yang telah diuraikan diatas, majelis taklim raudatussalah adalah salah satu tempat bagi masyarakat untuk mendapatkan dan memperdalam ilmu agama. Setelah mengikuti majelis taklim ini berdampak bagi para jama'ah yang mengikutinya yaitu, berhadir dimajelis taklim dapat meningkatkan keimanan dan ketakwa'an kepada allah, meningkatnya ibadah dalam keseharian dan selalu berprasangka yang baik kepada semua orang. Dengan demikian, terlihat bahwa majelis taklim raudatussalam dalam melakukan pembinaan kepada jama'ah sudah berkembang dan dapat dipraktekannya dalam kehidupan sehari-hari.

2. Faktor Pendukung Dalam Pembinaan Keagamaan Pada Jama'ah di Majelis Taklim Raudatussalam

Dalam pembinaan keagama'an pada jama'ah mempunyai faktor yang pendukung yaitu:

a. Faktor Ustadz

Guru adalah faktor terpenting dalam proses belajar mengajar. Tanpa adanya guru proses belajar mengajar tidak akan berlangsung. Begitu juga dalam sebuah majelis, pengajar yang disebut ustadz/ustadzah yang memberika ilmu kepada peserta pengajinya, juga mempunyai peran yang sangat penting.

Dalam sebuah majelis, seorang ustadz/ustadzah dipandang sebagai sosok yang berwibawa dan bertanggung jawab dalam proses mentransfer ilmu kepada

jama'ahnya. Seperti halnya majelis taklim Raudatussalam yang dipimpin oleh seorang guru yang cukup terkenal dan dihormati oleh masyarakat disana dengan berlatarkan pendidikan beliau dari pondok pesantren Al Falah Putera.

b. Faktor Peserta Pengajian

Dalam pendidikan formal siswa merupakan salah komponen penting dalam pembelajaran. Seperti halnya juga pendidikan informal dilingkungan masyarakat yaitu majelis taklim. Jika ada ustadz yang mengajar tentunya ada peserta pengajian yang ada atau yang disebut dengan (jama'ah). Majelis taklim tidak ada yang namanya memandang umur, status sosial, bahkan pendidikan tidak menjadi penghalang untuk menuntut ilmu.

Berdasarkan hasil observasi dan observasi peneliti bersama informan utama mengungkapkan bahwa jama'ah yang mengikuti majelis taklim ini ada beberapa diantara mereka yang memiliki pendidikan rendah tetpi ada juga yang pendidikan tinggi. Akan tetapi dari hal itu tidak meempengaruhi niat mereka untuk belajar ilmu agama dimajelis taklim Raudatussalam ini.

c. Faktor Lingkungan

Lingkungan memiliki hubungan dengan manusia, lingkungan juga dapat mempengaruhi dalam diri manusia. Seperti halnya dengan masyarakat di desa Tambak Sirang Baru yang mengikuti majelis taklim nasyarakatnya, suka menolong, ramah dengan siapapun, terciptnya masyarakat yang damai dan rukun.